

Croisière des Lieux de Vie : la voile comme vecteur de confiance

Voiles et Voiliers.

Publié le 08/06/2025 à 17h28

Pari réussi pour la Croisière des Lieux de Vie. Partie de La Roche-Bernard, dans le Morbihan, jeudi 29 mai, cette aventure humaine et maritime de trois jours a conduit ses participants dans et au large de l'estuaire de la Vilaine. À bord de 17 voiliers, près de trente enfants ont embarqué pour cette belle initiative portée par Patrick Tesson, éducateur spécialisé à la retraite. Son objectif : mettre en lumière l'importance des lieux de vie et d'accueil.



François, l'un des skippers avec ses équipières de quelques jours dans l'écluse. | D.R.

Le soleil a brillé durant ce week-end de l'Ascension, offrant des conditions idéales pour cette escapade nautique. 33 enfants issus de 15 lieux de vie et d'accueil, ainsi que leurs accompagnateurs, ont partagé cette parenthèse unique aux côtés de skippers bénévoles. Les voiliers, mesurant de 9 à 11 mètres, ont été mis à disposition par des plaisanciers volontaires, eux aussi conquis par l'esprit solidaire du projet. À noter que rien de tout cela n'aurait été rendu possible sans l'engagement de Patrick Tesson. Selon *Le Courrier de l'Ouest*, ce passionné de voile a embarqué des enfants pendant 17 ans sur ses bateaux. « *Au-delà de l'environnement, nouveau pour eux, c'est un outil extraordinaire pour qu'ils se prennent en charge* », explique-t-il. Une conviction toujours vivace, qu'il a continué de mettre en pratique à travers cette croisière solidaire, soutenue par le Lions Club Cholet Mauges et par la Compagnie des Ports du Morbihan.

“ Les paysages étaient d'une splendeur inouïe ! ”

Le séjour a débuté par le passage animé de l'écluse d'Arzal. Point de départ d'une descente magique de la Vilaine. « *Les paysages étaient d'une splendeur inouïe en cette saison, nous offrant un spectacle mémorable* », raconte Patrick Tesson. Cap ensuite sur Port Haliguen, à Quiberon, pour la deuxième étape. « *Ce jour-là, nous avons parcouru 30 milles, ajoute-t-il, même si le vent se faisait un peu timide pour gonfler nos voiles et qu'il a fallu compter sur le moteur. Mais la chance était avec nous ! Dans la baie, nous avons eu le privilège de croiser de magnifiques vieux gréements, présents pour la [Semaine du Golfe](#), ajoutant une touche de magie à notre traversée.* »

“ La plupart vivaient leur toute première expérience en tant qu'équipiers. ”

Le troisième jour, une légère brise d'Ouest s'est invitée, permettant de hisser les voiles pour le retour. « *Certains skippers ont même fait un détour par Houat, confie Patrick Tesson, permettant aux enfants de piquer une tête au mouillage.* » À bord, des liens forts ont commencé à se tisser. « *De belles amitiés sont nées entre les marins expérimentés et ces « terriens » qui, pour la plupart, vivaient leur toute première expérience en tant qu'équipiers. Certains ont même eu la chance incroyable de voir deux ou trois dauphins venir les saluer !* »

LIRE AUSSI : [Les Alizés : une autre écriture de la vie](#)

À peine la croisière terminée, l'envie de revivre un tel moment habitait déjà les esprits. « *Je tiens à remercier du fond du cœur les organisateurs de cette croisière pour les Lieux de Vie. Merci pour nos jeunes, qui ont vécu tant de choses complexes dans leurs vies, souligne l'une des accompagnatrices. Je pense sincèrement que c'est ce genre de superbes souvenirs qui donnent un élan important pour ces jeunes, en voyant qu'ils ont eux aussi, le droit au bonheur. Cela a été une magnifique expérience, il n'y avait rien à redire. Je tiens également à remercier Erwan, notre Skipper, qui a été d'une excellente compagnie et d'une écoute incroyable.* »

Croisière

Morbihan